
城市咋规划，市民挺关心

新车站选址基本确定
本报济宁4月25日讯

(记者 刘守善) 25日
上午，济宁市城乡规划局
局长、党组书记祝清荣带
领相关科室负责人上线
政风行风热线栏目。

直播节目刚刚开始，
西五里营的谢先生便问
片区规划的问题。市中区
规划分局副局长牛传业
称，目前规划部门正在制
定的“三河六岸”规划和
新型乡镇的规划都在制
定中，开发的时间及拆迁
工作将在具体实施前进
行公布。

大石桥南街村的李
先生称，听说片区内有规
划、拆迁，不知何时进行。
牛传业表示，该片区是原
电子机械厂厂址，在该厂
退城进园后，规划部门于
2 0 0 0年前后便有城市综
合体的建设规划，但具体
实施要由多个部分统筹
进行。李先生问到任城区
八里营片区的小产权房
建设问题时，任城区规划
分局局长尹大卫称，近几
年的旧村改造一直在按
照新农村建设的有关政
策执行，如果完善建设手
续，按照城市建设的方式
核发相关证件后，便不是
小产权房。

“车站西路以北的皮
革 公 司 片 区 是 否 有 规
划 ？”谢 女 士 打 电 话 咨
询，对此，牛传业表示，
该片区的皮革公司因面

积较小不具备单独规划的
条件，但该片区的控制性
规划已制定，将结合车站
西路、王母阁路的升级改
造统筹建设。针对市民比
较关心的汽车总站选址问
题，有关负责人透露，新车
站选址已基本确定。

闫先生咨询世纪联
华对过的电力三处是否
要拆迁，牛传业表示，该
片区涉及到太白楼路商
业街打造，片区的升级改
造工作已确定，但具体实
施的时间，房屋征收部门
将会公示或公告，一般提
前两个月进行公示。市民
马先生咨询，李营街道南
部的3个村庄是否要搬迁
的问题？尹大卫称该片区
位于任城新区的边缘，相
关规划已开始制定，现在
已趋向成熟，在规划确定
后将进行公示，居民的意
见和建议，现在也可以向
规划部门反映，他们将进
行研讨。

太东市场商户梁先生
问市场是否已进行了规
划。牛传业称，不少商户反
映过此问题，太东市场内
的基础设施很不健全，停
车、消防等方面的规范均
有较大差距，市场的位置
非常重要，需要升级改造，
其实施方式将确定投资主
体后，相关部门将统筹安
排改造工作。直到节目结
束，仍有不少市民打电话
咨询片区改造的问题。
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今日运河

1、记者：济宁市今年启动了生态
济宁建设和城市建设管理年活动，规
划方面将有哪些措施拉开城市框架提
升品质？

济宁市城乡规划局局长祝清荣：
济宁市今年将启动编制“三河六岸”
(京杭运河、老运河、洸府河)地区总体
战略规划，实施中心城区水系整治开
发，全面提升沿河地带的建设档次和
文化内涵，展示济宁水城风貌的城市
魅力，带动周边地区的商业开发，提升
中心城区的形象。

此外，市规划局还将开展北湖新

区的发展战略研究工作，对新区的空
间拓展、基础设施、用地布局等进行研
究，提出发展策略，为打造未来城市中
心奠定基础。编制城市色彩规划，通过
发掘历史条件下自然积淀形成的传统
城市风貌，来更好的规划定位城市色
彩，彰显城市特色，提升品质。

2、记者：济兖邹曲嘉都市圈的概
念提出了很长时间，济宁市将以什么
方式实施都市区的发展？

济宁市城乡规划局局长祝清荣：
从上个世纪80年代开始，济宁就设想
建立都市区，直到2009年《总规》确定

了济兖邹曲嘉5大板块组成的都市区
的发展规划，都市区融合发展由此迈
出了实质性的步伐。济宁都市区从初
步设想到概念提出，到系统理论研究
再到规划实施是一个严谨的科学论证
过程。

近几年，济宁市规划局借鉴了先
进地区的发展经验，对都市区发展提
出了“生态优先”和“基础设施先行”的
发展思路，以一定区域内较大城市为
中心，采取多中心发展模式，是解决城
市问题和实现城市可持续发展的有效
途径。

记者问热点>>


政
风
行
风
热
线
直
播
现
场
刘
守
善

摄

上线单位：济宁市城乡规划局
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